

Rotary



DISTRICT 2650

KASHIHARA
ROTARY CLUB WEEKLY

<http://kashihara-rc.jp/>

創立 昭和32年4月19日
会長 菅生康清
会長エレクト 高橋靖
副会長 長谷川博章
幹事 下辻眞人
広報会報記録 中野利昭



2018-19年度 地区スローガン

ロータリーを学び、実践し、発信しよう； Enjoy Rotary

事務局（例会場）

橿原市久米町 652-2

DAIWA ROYAL HOTEL THE KASHIHARA 4F

TEL/0744-28-2801 (直通)

FAX/0744-28-2802

E-mail/krc@jeans.ocn.ne.jp

TEL/0744-28-6636 (ホテル)

例会日

毎週金曜日

12時30分～13時30分

Vol. 62 No. 4 (2018-19)

2018(平成30)年8月3日発行

第2987回例会報告書

2018(平成30)年7月27日

司会	SAA・堀部光志会員
R.song	我等の生業
ソング・リーダー	河村善一会員
ピアノ奏者	廣畠弥生さん
	365日の紙飛行機、デスペラード

ゲスト

グエン レ・アンさん (米山奨学生)

出席報告

正会員45名

(7/27)	出席者 32名	出席率 86.49%
(7/13補正)	〃 34名	〃 89.47%

ニコニコ箱

- ◎ジュニアサマースクール無事終了しました。松井委員長、高橋会長エレクト、3日間ありがとうございました。菅生康清会員
- ◎ジュニアサマースクールに孫がお世話になりました。野口洋司会員
- ◎チョットうれしいことがあったので。中井康允会員
- ◎山川委員の顔を見ました。ニコニコに協力します。矢吹吉男会員
- ◎本日12:20から橿原学院高校の野球準決勝が行われます。無事決勝へ進出できるよう応援お願いします。平田博也会員

会長挨拶

○皆様こんにちは。連日暑い日が続く中、こうして皆様の元気なお顔を拝見することができ、うれしく思う。今週23日(月)～25日(水)まで「ロータリージュニアサマースクール」を開催した。23日(月)は午前7時半に大和八木駅前に集合、8時に出発したが、多数のロータリアンに来て頂き、受付やお見送りをして頂いた。3日間の研修だったが、松井委員長と高橋会長エレクトは3日間ずっと参加して頂き、また延べ十数人のロータリアンが伊勢の地を訪れて頂き、本当に充実したジュニアサマースクールとなった。今年で3回目の開催で参加人数も80名となり、茨木市のJCのOBの方々のところの50名と合わせて130名というたくさんの子供達が伊勢の地で礼儀やしつけを学び、本当に素晴らしい企画だと感じた。また予算的にもほとんど赤字の出ない事業と

なっており、次年度はどうされるのか、まだまだこれからだと思うが、これまで3回行い、参加人数も増えてきており、本当に良い事業で継続して良かったと思っている。

○昨日26日(木)には親睦活動委員会を中心に10名余りで納涼例会の下見に行ってきた。京都市内はまだ日中の気温が36℃ほどでとても暑いが、貴船の方に行くと気温が23℃ほどで非常に涼しく快適だった。川の流れと水面を見ながら鍋の試食をしたが、非常に心地よいと感じた。親睦活動委員会の米田委員長を中心に、二次会を含めて楽しい催しを企画して頂いているので、お盆明けすぐの例会になるが8月24日納涼例会に是非ともご参加頂くようお願い申し上げ、会長挨拶とさせて頂く。本日もよろしくお願いしたい。

幹事報告

△次週はランチバイキング例会のため、食事の時間及び場所が変更となっているので、お間違えのないようよろしくお願いしたい。

場所・時間：食事…1階「甘樺」11:30～12:40
例会…2階「藤原」12:45～13:30

※例会場には12時45分までにお越し下さい。

△例会変更ほか(詳細は掲示板にて。)

・奈良RC

8月9日(木) 奈良東RCと合同例会のため、変更→18:00～19:30、於：ホテル日航奈良

※ビジター受付は当日12:00～12:30まで、奈良ホテルにて。

・やまとまほろばRC

8月23日(木) 夜間例会のため、変更→18:00～、於：THE KASHIHARA

※ビジター受付は当日12:00～12:30まで、例会場(駅前グリーンビル3階大和信用金庫駅前別館)にて。

委員会報告

○出席・ニコニコ箱・ソング委員会：吉川弘晃委員長

・2018-19年度第4組IMについて

日時：10月20日(土) 受付 12:30～

開会 13:00～17:00、懇親会 17:10～18:50

場所：奈良春日野国際フォーラム 豊～I・RA・KA～
懇親会参加費：4000円

本日ご案内をポスティングしている。多数ご出席頂くようよろしくお願いしたい。出欠のお返事は8月27日(月)までに事務局へ。

○親睦活動委員会：仲谷 登委員

・納涼例会について

日時：8月 24日（金）17:00 開始

バス利用の方は 14:30 にホテル前へ

場所：ひろ文 京都市左京区鞍馬貴船町

昨日、親睦活動委員会と会長、幹事同行のもと、納涼例会の視察に行ってきました。その様子を写真にまとめてテーブルに置いているのでご覧頂きたい。8月 24 日納涼例会には多数ご出席頂くようよろしくお願ひしたい。

卓 話

担当：プログラム委員会 密門裕範委員長

「ロータリーについて語ろう 第1回 ニコニコ箱委員会について」

なぜプログラム委員会でニコニコ箱委員会の話をするのかと疑問に思う方もいらっしゃるかと思います。ここ近年会員数が減少し、卓話を担当する間隔も短くなっていることを皆様も実感されていると思います。今年度プログラム委員会は月 1 回卓話を担当させて頂き、会員の皆様が卓話を担当される間隔があくことにより負担を少なくしていきたいと思います。また、菅生会長が掲げているテーマの一つに「会員増強」があります。その「会員増強」の「強」の部分に焦点を当てました。ロータリークラブにはいろいろな委員会があり、近年は委員会同士の活動も活発になり改善されてきていると思いますが、自分の担当の委員会がどのような活動をしているのかを委員の方があまりご存知ない委員会もあります。委員会によってはあまり日常的には活動されない委員会もあります。ましてや他の委員会がどのような活動をしているのかはフォーラム等だけを聞いても大きな活動内容は分かっても細かい部分については非常に分かりにくくなっています。またロータリークラブは活動内容が非常に多岐にわたっており、私自身も理事になるまで、何をされているのか分からぬような委員会、なぜその委員会が必要なのかなど細かい疑問が多くあり、お酒の席等で先輩方にお聞きするのですが、それでも内容的には追いつかないほどロータリークラブはさまざまな活動をしています。入会年度 5, 6 年でもまだまだ理事をされないと分からない部分もあるので、そのようなことを特に入会年度の浅い方々にいろいろ聞かせて頂き、そのような方々が知りたいと思っていることを皆様と一緒に考える機会にあてていきたいと思います。それだけでは堅苦しい例会になるので、2~3 回はロータリーについて勉強する回にし、その回の後は軽音部による楽しい例会を挟んで、という形で考えていますのでよろしくお願ひします。

まず今回のテーマについて、私自身もニコニコ箱委員長をさせて頂いてから勉強するようになりました。例会場に入ってすぐのテーブルにニコニコ箱委員会の方が座っておられ、「よろしくお願ひします」と声をかけられるのですが、記念日等は「ニコニコをしなければならない」と教わり、意味も分からずそういうものなのかなと思っていましたが、いざニコニコ箱委員長を受けさせて頂き、ニコニコ箱委員会について考えた

り調べたりすると、とても歴史があり、いろいろな意味があるものなどと実感しました。ここで、2650 地区がニコニコ箱委員会についてまとめたものを簡単にご紹介します。「ニコニコ箱委員会とは、ニコニコ箱とは、例会場で会員が自由意思で善意の寄付金を入れる箱。起源は大阪説、東京説と定かではないが、ロータリー特有のもので、会員家族、事業などの喜び事、お祝い事をニコニコしながら披露し、喜びを分かち合い、また失敗したり迷惑をかけた時もユーモアたっぷりに苦笑し、例会を賑わせて親睦を増進し、集まったお金は奉仕活動資金に使用される。スマイルボックスとも呼ばれている。」私も理事を経験させて頂き、集めたお金を奉仕に使う委員会だと解釈していましたが、現状いろいろな問題があり、そうとも限っていられないことが分かりました。そういったことを今日は皆様と一緒に考えたいと思います。過去の幹事、ニコニコ箱委員長経験者などに担当された時のお話や疑問点、苦労話などを伺いながら、ニコニコ箱についてさらに詳しく知って頂こうと思います。

それではまず、幹事を経験された長谷川さんにお伺いしたいと思います。またニコニコ箱と当クラブの会計は切っても切れない関係にあります。会計経験者としてもお話し頂ければと思います。

<長谷川博章会員より>

予算書や決算書を見て頂ければお分かり頂けるように、ニコニコ箱からの収入を入れて会計を組んでいます。前年度繰越金プラスニコニコ特別会計からの繰り入れがあって事業の支出を考えており、ないと結果的には事業が成り立たないというのが現状です。奉仕活動に充填するというお話がありましたが、果たしてそうなっているのか、入ったものがどこに出ていったのが明確ではないので親睦活動など奉仕活動以外にも使われているということになるのかなと思います。年々ニコニコの収入が減り、過去には 350 万~450 万円の繰り入れを行っている時もあったかと思いますが、例会が月 4 回の 12 ヶ月とすると、毎回の例会で 10 万円とすると年間で 480 万円あれば潤沢だろうと思いますが、現状はそうではないと思いますので、会員数が減少しているという現状を考えれば、自由意思でというお話もありましたが、ある程度は理由を付けてやっていかないと成り立っていないのかなと感じます。



ありがとうございます。ニコニコ箱委員会の方が新入会員の方にもっとしてほしいと言わざるを得ない現状があり、それは会計の観点からご説明頂いたように、ニコニコ箱の金額がある程度にならないと赤字が出るもしくは予算が出ないという、会計と密接に繋がっているところがあり、クラブによっては一人当たりの年間の額が決まっているところもあると聞いています。そういったことも含めて考えていかなければならぬ時期にきているのかなと感じます。

それでは次に「ミスターニコニコ箱」、いつも頑張つて頂いている山川さんに、委員長をされた時の苦労話

や皆様に知って頂きたいことなどをお話し頂ければと思います。

<山川 賢会員より>

私は今回で5度目のニコニコ箱委員を担当させて頂いています。ニコニコ箱委員は誰よりも早く例会に出席して受付準備をしてニコニコしながら「ニコニコ」をして頂くことが肝要です。



ニコニコは強制するものではありません。あくまでも善意で自主的にして頂くものですので、当該年度の会長・幹事、ニコニコ箱委員長をはじめ、ニコニコ箱委員一同の取り組む姿勢によって集金額が大きく増減します。

当クラブでは毎月初めの第1例会では、誕生日、結婚記念日、入会日のお祝いをすることになっていますが、例会当日にメッセージ用紙をお渡ししてニコニコをして頂くことになっています。この場合、通常5000円して頂いていますが、記念日と例会日が重なった場合は「ズバリ」と言って、1万円して頂くことが通例となっています。誕生日では「還暦60歳」「古希70歳」

「喜寿77歳」「米寿88歳」、結婚記念日では「銀婚式」と「金婚式」、入会日では「10年目」「20年目」「30年目」にはクラブから相当の記念品を贈呈することになっていますので、この際には2万円して頂くことも慣例となっています。

また当年度の理事・役員には、年度初めの7月の第1例会と正月の第1例会と年度末の最終例会の3回、理事役員一同でまとめて「ニコニコ」をして頂くことも慣例となっています。

また、卓話担当が当たった当日やゴルフの甘樫会で入賞した場合など、ちょっとうれしいことがあった場合やロータリーバッジをつけ忘れて例会に出席した場合など、その都度「ニコニコ」をして頂いています。

5年前までは300万円を超えるニコニコが集まっていましたが、ここ数年会員数の急激な減少もあって、200万円を割り込み半減してきているのが現状です。また前年度からの繰越金も1000万円を超えていましたが、今では500万円程度に半減してきています。ニコニコ箱の繰越金が底をつければ、現状の奉仕活動を維持することが困難となりますので、会費の値上げを断行しなければならないというのが現状です。

進んでニコニコをして頂けるようニコニコ箱委員会一同努力致しますので、会員皆様のご協力をよろしくお願ひします。

ありがとうございます。私もニコニコ箱委員長をしていた時、例えば記念日の時は一体いくらすればいいのかというご質問が非常に多かったことを覚えていました。特に新入会員の方に関してはそのような質問をニコニコ箱委員長にすることも失礼なのではないか、などいろいろ考えられると思いますが、そういった点も非常に分かりやすくご説明頂きました。入会年度に関わらず金額に迷った時は、どれくらいされているのかを是非ニコニコ箱委員長にお聞き頂ければ的確にお答え頂けると思います。また会計の面でも、現状のままでは会費の値上げや、本来善意の寄付であるニコニコ

を会費に組み込むなど、何らかの方策が必要な時期にきているということを皆様と共有できればと思います。

あと何人かお話を伺いたいのですが、これからお伺いする方は事前にお願いしておりませんので、そのあたりもお楽しみ頂ければと思います。

まず、今年度ニコニコ箱委員長の吉川さんにお伺いします。今年度初めてニコニコ箱委員長をされますが、実際にみて苦労されている点や委員長としてアピールしたいことなどあればお願ひ致します。

<吉川弘晃会員より>

今年度出席・ニコニコ箱・ソング委員長をさせて頂いています。初めて委員長をさせて頂き、先ほど山川さんからのお話をお聞きして、この時はこうするんだ、皆様より早く来て、皆様の顔を見て目を見て、していかなければならぬということが分かりました。やはり会員数も減少しており、ニコニコを財源としているので、これからも皆様のご協力を頂きたいと思います。



ありがとうございます。昔はよく「ニコニコ箱委員長と目が合ったので」ということでニコニコをされる方も結構いらっしゃったと思います。そういったところも含めてニコニコ箱委員長は大変な部分もありますが、是非頑張って頂きたいと思います。

では次に中谷さんにお伺いしたいと思います。ローターアクトの例会に出席された時に、ローターアクトにニコニコすることが慣例となっています。そういう面も含めてお伺いできればと思います。

<中谷昌紀会員より>

恥ずかしながら、誕生日と結婚記念日以外あまりニコニコをしたことがなく、先ほどのお話を聞き、ニコニコが重要な財源であること、ニコニコの重要性を感じています。今、密門委員長からお話し頂きましたように、ローターアクトの例会には登録料が発生します。登録料3000円の場合、5000円を出すと2000円のお釣りを、とはなかなか言いにくいものですから、その2000円がニコニコとして登録料と共に入ってくることになります。そのような形で財源を確保しているところがありますが、ローターアクトも同様に会員数が減少していることが非常に悩ましいところで、我々もよく例会に足を運びますが、所詮3人や5人で行ってもなかなか財源を潤すことは困難で、提唱クラブから頂く補助金が唯一の活動資金となっています。また小さなグッズなどを自分達で手作りし、それらを半強制的にと言いますか、皆様にお願いして買って頂くという形で財源を確保しています。このような形で運営費に充てているのが現状です。



ニコニコに関しては、やはり一人一人の意識が大切ではないかと思います。これから私も何か良いことがあれば、少ない金額かもしれませんのがニコニコをさせ

て頂くようにしていきたいと思います。何か良いことという気持ちになったり、ニコニコに座っている委員の方や山川さんのお顔を見たら、積極的に参加させて頂きたいと思います。

ありがとうございます。ローターアクトの例会に行かれた時は、強制ではないですが、基本的には5000円を出して登録料と2000円のニコニコをすることが通例となっていることをご理解頂ければと思います。

では次に入会年度の若い方の代表として速水さんにお伺いしたいと思います。入会されてからニコニコ箱についての率直な思いをお伺いできればと思います。

<速水正明会員より>

企業の社長でいらっしゃる方が多い中、サラリーマンとして参加させて頂いており、1回5000円のニコニコはなかなか個人としては負担になっている部分がありますので、今まであまりできていなかったのですが、今回委員に任命して頂きましたので積極的にしなければならないのかなと思っています。また今後、強制的にということになるのであれば領収書の発行等をして頂ければ、個人としては出しやすいのではないかと思いますので、その辺りも考慮して頂ければと思います。



ありがとうございます。ニコニコ箱のように自分でお金を出すという場面がなかなか他の会では無いと思いますので、そういった意味ではロータリーを形作っている特色なのかなと思います。会計の面で考えると、今本当に過渡期にきており、毎年ニコニコが少ないと話が出ていても、現状何とかなっているので先送りにされていますが、先に送っても良いことはないと思いますので、今後そういったところを詰めていくて頂ければと思います。

それでは最後に、今年度幹事の下辻さんにお伺いしたいと思います。幹事としてニコニコ箱に対して何か伝えておきたいことなどあればお願ひします。

<下辻真人会員より>

私もなかなかニコニコを積極的にするという財政状況にございませんが、現状を会長、幹事ともに痛感していますので、今まで行っていた居酒屋をやめてニコニコに協力したいと思います。また、毎回の例会でたとえ1000円でもニコニコすれば、毎回発表で名前を呼んで頂けるので、そのような方法はどうかなと思います。私も頑張りますので皆様方のご協力をよろしくお願ひ致します。



ありがとうございます。本日はいろいろな方にご意見をお伺いしましたが、ニコニコ箱は当クラブの会計に大きな影響を持つ委員会であること、昔は多くのニコニコが集まり、会計の面でもうまく回っていました

が、このままでいくと会計が赤字になるときが確実にくるという現状を皆様と共有できたと思います。そういう面も含めて、いつも山川さんがニコニコに座つてお声がけして頂いておりますので、是非その辺りもくみ取って頂いてご協力頂ければと思います。

次回以降、話し合ってほしいことなどありましたら私密門まで声をかけて頂きましたら議題にあげていきたいと思います。本日はありがとうございました。

2018-19年度奈良県下RC第2グループ 第1回会長・幹事会 (2018年1月28日(土)) 於: DAIWA ROYAL HOTEL THE KASHIHARA)



【例会ご案内】

8月10日(金)《第2例会》
ロータリージュニアサマースクール報告
担当: 社会奉仕部門委員会

8月17日(金)
休会

8月24日(金)《第3例会》
納涼例会
担当: 親睦活動委員会

8月31日(金)《第4例会》
「ロータリーについて語ろう」
第2回 会員増強について
担当: プログラム委員会

9月7日(金)《第1例会》
担当: 中谷昌紀会員

【同好会】

書道同好会
8月3日(金)・8月10日(金)
9月14日(金)・9月21日(金)
午後2時～ 於: 4階 楓の間

【RAC例会】

[樋原オーツクホテルにて、午後8時～9時15分]
8月10日(金)《第1例会》
ビアガーデン例会
於: 近鉄百貨店樋原店アサヒ屋上スカイバイキング
(雨天時: 7階 きらり CUCINA)
19:30 開会、21:00 閉会

8月22日(水)《第2例会》
発展途上国の現状と日本の関係を学ぶ
20:00 開会、21:05 閉会

※卓話資料はデータでの提出をお願い致します。